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RUEDA DE PRENSA E INAUGURACIÓN DE EXPO-VENEZUELA 
POTENCIA 2018

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Un saludo, son las 5 y 23 minutos de hoy 26 de 
abril, hoy es jueves y hemos venido a inaugurar esta extraordina-
ria, monumental exposición económica industrial de Venezuela, 
la Expo-Potencia 2018, ojalá el mundo entero pudiera ver esto, 
otro gallo cantaría si vieran la fuerza económica estructural, tec-
nológica, industrial y moral que tiene Venezuela para su futuro 
económico; hace un año  hicimos la Expo Venezuela-Potencia, 
en marzo y luego se nos vino encima el castigo infernal de las 
guarimbas y dañaron el ritmo económico de la recuperación y 
luego tuvimos que dar la batalla de la Constituyente, las goberna-
ciones y la batalla de las municipales y luego se vinieron ellos con 
toda la guerra del “dólartoday”, y de todos los que saquean el país 
a partir de la moneda del dólar y aquí estamos de pie, con nues-
tro plan económico de la Agenda Económica Bolivariana con 
nuestros motores, con el Petro, tengo extraordinarias noticias del 
Petro, impresionantes, con la Agenda Económica Bolivariana, la 
Gran Misión Abastecimiento Soberano y el Petro estamos con-
formando la fuerza para, después del 20 de mayo, ir a una gran 
revolución económica del crecimiento, de la productividad e ir a 
una economía sana.

Venezuela necesita una economía sana en lo comercial, en lo 
monetario, construir  bases de una nueva economía sana, esta-
ble, la economía al servicio de la sociedad, la economía al servi-
cio del pueblo, no al revés, no el pueblo al servicio de la economía 
o de los que roban la economía, es la economía puesta al servicio 
de la felicidad, de la satisfacción de necesidades, de los derechos 
sociales, es una economía de un nuevo modelo, un protector del 
pueblo y generador de prosperidad, así que la Expo-Venezuela 
2018 es impresionante de verdad, yo estuve viendo los informes y 
ahora la voy a recorrer y ojalá el mundo entero pudiera ver la ma-
ravilla que es Venezuela, la potencia que tiene Venezuela y aquí 
les digo, venir a la Expo es como viajar al futuro para después 
contárselo a nuestros hijos, a nuestras hijas, a nuestros nietos y 
a nuestras nietas que por ellos es que hacemos todo, todo, todo, 
siempre todo por nuestros hijos. Estoy a la orden de ustedes para 
esta breve rueda de prensa.

Periodista de Globovisión y Unión Radio, Maikel Iriarte 
En principio consultar su opinión sobre la reunión que sostuvo hoy la 
alta representante de la Unión Europea con el diputado Julio Borges 

“TENEMOS CAMINO, TENEMOS RESPUESTA,
TENEMOS INSTRUMENTO, TENEMOS FUERZA”

y el presidente de la Asamblea Nacional, Omar Barboza, donde se dice 
pues que no hay unas condiciones claras para las elecciones presiden-
ciales y decía Federica Mogherini que no asistiría como observadora in-
ternacional; también decía el presidente de la Asamblea Nacional que 
sería recomendable posponer la fecha de las elecciones presidenciales, 
¿Cuál sería su consideración con respecto a eso? 

Presidente Nicolás Maduro Para mi ellos no existen, en 
Venezuela hay elecciones el 20 de mayo y el pueblo va a votar, 
ellos no existen. Próxima pregunta.

Periodista de Telesur, Madeleine García En cuanto a la Ex-
po-Venezuela es la segunda edición y se da en el marco de elecciones 
y ataques internacionales, bloqueos; de ganar la reelección usted ha 
dicho que será un salto importante en la economía del país, esto por 
un lado, y en otro punto quería preguntarle sobre Panamá, ¿Cómo 
van las relaciones con Panamá? Hay información que posiblemente 
usted pueda reunirse en República Dominicana ¿Cómo va eso?

EL PETRO ES UNA CREACIÓN VERDADERAMENTE MILAGROSA

Presidente Nicolás Maduro En primer lugar esta Expo 2018 
tiene como centro el Petro, el Petro es una creación verdaderamente 
milagrosa, tengo que decirlo de esa forma, y son los asuntos que a 
Venezuela le deben interesar, a Venezuela lo que le interesa es que 
resolvamos y solucionemos los problemas económicos, no lo que 
dice Julio Borges en su hacer mundial; ¿Quién es Julio Borges? Un 
vende patria, un traidor a la patria, ¿nos interesa más lo que dice 
Julio Borges y el viejito Barboza que la solución de los problemas 
económicos de Venezuela? No, yo estoy concentrado en la solución 
a corto, mediano y largo plazo de los problemas de los venezolanos 
en el campo económico, en sacarnos de encima el lastre de la guerra 
económica y en avanzar, avanzar en la prosperidad, en la protección 
de las familias, del trabajador, de la trabajadora, del estudiante, del 
joven, en la protección de nuestro pueblo, en crear, crear.

Yo venía hablando con el Vicepresidente ejecutivo Tareck El 
Aissami y con el Vicepresidente de Comunicación y Cultura, Jorge 
Rodríguez, nosotros en el año 2013-2014 tuvimos una fase de de-
nuncias de la guerra económica, y es impresionante cómo se fue-
ron alineando nacional e internacionalmente quienes, a través de 

PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, NICOLÁS 
MADURO MOROS, DURANTE LA RUEDA DE PRENSA CON MEDIOS INTERNACIONALES
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la guerra económica, querían rendir a Venezuela, luego en el año 
2015 nos hicieron un gran daño, de hecho la derecha ganó las elec-
ciones aquellas infaustas para destruir la Asamblea Nacional des-
pués, y en el año 2016 y 2017 fuimos alineando lo que es la agenda 
de futuro económico, los 15 motores de la Agenda Económica Boli-
variana nacieron entre el 2016 y 2017 y todavía le falta mucho, y de 
ahí vino la Expo, los CLAP, ahora integrales y ampliados que vamos 
activar, CLAP ampliados e integrales para toda la familia venezo-
lana nacieron también de esa  batalla; la Gran Misión de Abasteci-
miento Soberano para regularizar la producción y la distribución, 
falta regularizar los precios que saben ustedes nos están haciendo 

una guerra terrible, como 20 bombas nucleares le están lanzando 
al pueblo todos los días, los vamos a vencer compatriotas, tengan la 
seguridad, tengo el plan para vencerlos y en toda esa lucha conso-
lidando los CLAP, avanzando en la Agenda Económica Bolivariana 
creé el Petro, aquí mismo en el Poliedro, en diciembre del año pa-
sado, hace cinco meses apenas y tengo que informar, muy impor-
tante, ya el cierre de la primera preventa, hemos logrado vender el 
equivalente a dólares, euros, rublos y yuanes, en Petro ya hemos 
logrado cerrar al día de ayer 3.338 millones de dólares, anuncio al 
país, han ingresado 3.338 millones de dólares, y estas son las pri-
meras negociaciones con grandes empresas, grandes inversionis-
tas, a partir de hoy comienzan ustedes, pequeños inversionistas, 
pequeños ahorristas, medianos ahorristas, medianos inversionis-
tas, comienza la venta del Petro a cada uno de ustedes, muchos de 
ustedes han estado angustiados, tengo un amigo que jugaba en las 
grandes ligas, beisbolista, tiene sus ahorros en el exterior y quiere 
invertir la mitad de sus ahorros en Petro, entonces me preguntaba 
¿Bueno, pero cuándo? Espérate, déjame terminar las negociacio-
nes con los grandes inversionistas, 3.338 millones, un milagro eco-
nómico, arrancó el Petro, la criptomoneda de Venezuela.

De eso, serían 2.744 millones de euros, esto es en divisas con-
vertibles; 208 mil millones de rublos o 21.118 millones de yuanes, 
lo estoy poniendo en equivalente, si lo quieres ver en dólares, 3.338 
millones de dólares contante y sonante el Petro arrancó, es la crip-
tomoneda que ha arrancado con mayor fuerza en la historia de las 
criptomonedas del mundo, anótenlo, por eso esto es más impor-
tante que Julio Borges en Bruselas, esto es más importante que las 
estupideces, él va a caer preso algún día aquí en Venezuela y los tri-
bunales tienen que juzgarlo bien juzgado, estoy seguro de eso, más 
temprano que tarde y ustedes saben que cada vez que yo digo algo 

se cumple, el que se mete con Venezuela se seca, ustedes lo saben, 
por eso esto es lo más importante, el Petro, en esto estoy dedicado 
yo, estoy concentrado en esto Venezuela, buscando soluciones, en-
contrando soluciones, innovando, creando y avanzando.

Les tengo que decir, si lo vemos en dólares, hicimos transaccio-
nes para importar 1.738 millones de dólares en alimentos, medi-
cinas, insumos industriales, 1.738 y 1.600 millones de dólares, en 
distintas monedas, en efectivo; de estos 1.600 millones de dólares 
he decidido entregarle al Banco Central de Venezuela para las re-
servas internacionales, aumentar las reservas internacionales de 
Venezuela y fortalecer el Dicom de inmediato, mañana a prime-
ra hora, 1.000 millones de dólares al Banco Central de Venezuela 
para jugar en las subastas del Dicom y seguir trabajando, ustedes 
saben, en derrotar al diablo, al diablo del “dólartoday”, es un diablo; 
la existencia del dólar today afecta tu vida camarógrafo, periodista, 
compañero, asistentes, obreros, empresarios, ellos son los que le 
hacen la guerra a tu vida diaria cuando vas a comprar algo, ellos 
son, Maduro lo que hace es defenderte y los vamos a derrotar, a 
veces tarda, alguna peleas, algunas batallas que damos tardamos, 
pero de que lo logramos lo logramos, Venezuela ten la seguridad 
de que vamos a derrotar a los que te hacen la guerra económica, así 
que tengo buenas noticias del Petro, muy buenas noticias.

“estoy concentrado en la solución a corto, mediano 
y largo plazo de los problemas de los Venezolanos en 
el campo económico, en sacarnos de encima el lastre 
de la guerra económica y en aVanzar, aVanzar en la 
prosperidad, en la protección de las familias, del 
trabajador, de la trabajadora, del estudiante, del 
joVen, en la protección de nuestro pueblo, en crear”
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Conversé con el Presidente de Panamá, con Carlos Varela, antes 
había conversado con el presidente Danilo Medina, de República 
Dominicana, quiero agradecer públicamente al presidente Danilo 
Medina por su intermediación diplomática y haber ayudado a pasar 
la página entre Panamá y Venezuela. Hemos acordado tres cosas, 
primero el regreso de los embajadores de Panamá y de Venezuela a 
sus respectivas embajadas; segundo, retomar la conectividad aérea 
con todas las líneas aéreas a partir de mañana y, tercero, una co-
misión presidida por ambos cancilleres en 30 días nos debe dar un 
informe para solucionar los problemas y asuntos pendientes entre 
los dos gobiernos y los dos países, canalizarlos, irlos resolviendo y 
en 30 días recibir un informe completo donde el presidente Juan 
Carlos Varela, de Panamá y el Presidente de Venezuela, Nicolás Ma-
duro Moros tengamos opciones para resolver y solucionar.

Así que esta es una buena noticia, le doy las gracias al presidente 
Juan Carlos Varela, nosotros fuimos amigos como cancilleres y luego 
hemos tenido muy buena comunicación como presidentes, tene-
mos diferencias de criterios en muchos asuntos, pero hemos acor-
dado tener las mejores relaciones bilaterales y tratar de canalizar 

nuestras diferencias y nuestros problemas de la mejor forma, buena 
noticia Panamá-Venezuela.

Periodista de EFE, Miguel Gutiérrez La pregunta va con re-
lación a las elecciones, Falcón y Bertucci, los candidatos, lo acusan 
de ventajismo en la campaña y Bertucci ha amenazado con dejar 
la candidatura de seguir esa situación. ¿Qué dice usted sobre esto?

Presidente Nicolás Maduro Pienso que la campaña va bien, 
cada candidato lleva su ritmo y cada candidato lleva su tema, mi 
ritmo es trabajar, gobernar, atender al pueblo y apenas en 4 días de 
inicio de la campaña he recorrido cuatro estados, empezando por 
Bolívar, Barinas, Delta Amacuro, Carabobo, en los próximos días 
vamos a recorrer todo el país y voy a tratar de darle dos vueltas al 
país en los próximos 20 días para entrar en contacto con el pueblo 
para animar y movilizar nuestra fuerza, nosotros tenemos una ven-
taja, es la fuerza del pueblo, eso no se puede llamar ventajismo, es 
la fuerza del pueblo, es la mujer humilde del barrio, del CLAP, de 
hogares de la patria, es el estudiante, el trabajador del Plan Cham-
ba Juvenil, es el pensionado que por primera vez se le protege, es 
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el trabajador, la clase obrera, es el pueblo de Venezuela, nosotros 
no estamos ganando elecciones por marketing de ayer para hoy, 
nosotros tenemos 19 años ganando de 24 elecciones 22, somos una 
fuerza, somos de verdad.

Le decía a un congresista estadounidense que estuvo hace dos 
semanas aquí, tóqueme, mire, yo le decía tóqueme, le digo soy color 
madera, yo soy color madera por mis abuelos negros, mis abuelas 
negras y mis abuelos europeos, la combinación de europeo, indio 
y africano me dio el color madera que tengo, yo soy de verdad, el 
chavismo es de verdad, el chavismo está en cada comunidad, en 
cada cuadra, en cada hogar hay un chavista, tenemos votos y hoy 
las encuestas dicen que si las elecciones fueran hoy yo ganaría con 
más del 60% de los votos, esa es la verdad.

¿Por qué un grupo de la oposición no quiso participar? Porque 
tenía las encuestas y todos los asesores, incluyendo la embajada 
gringa les dijo ustedes no ganan ni que se disfracen del enmasca-
rado espacial; esa es la verdad, somos de verdad, que cada quien 
haga su campaña, a todos les han recomendado que me ataquen, 
que me insulten, que me reten, es el gaje del oficio que hay que 
pasar, este humilde obrero que está aquí, por ser candidato presi-
dencial con la mayor  opción de victoria para continuar siendo Pre-
sidente entre los años 2019-2025. Yo le digo a los venezolanos ¿de 
qué forma se elige un Presidente? ¿Lo elige el embajador gringo? 
En su embajada dicen en Venezuela el Presidente va a ser Ramos 
Allup, ¿así se elige el Presidente en Venezuela? Ustedes dirán que 
es una pregunta de Perogrullo, ¿qué dicen? Una pregunta estúpida 
pudiera ser, dice alguna gente, Maduro pregunta unas cosas estú-
pidas, no, no es estúpida, por muy estúpida que parezca tiene mu-
cho valor para lo que va a ocurrir el 20 de mayo y más allá del 20 
de mayo. ¿Lo elige la embajada gringa o lo elige Trump?, dicen, en 
Venezuela el presidente es Julio Borges, ¿quién lo elige, un golpe 
de Estado? ¿Un día amanecemos, hay un golpe de Estado y surge 
un Pedro Carmona Estanga? Que se atrevan para que ustedes vean 
millones en las calles de civiles y militares derrotando un golpe de 
Estado si se atreve alguien algún día, ojalá; quién lo elige, lo elige el 
pueblo soberano.

A mí me preguntan a nivel internacional, Maduro ¿por qué el 
adelanto de elecciones? Y digo, adelantamos las elecciones por-
que fue la propuesta de la oposición; cuando la comisión de diá-
logo con la oposición se sentó en diciembre la primera propuesta 
en consenso hecha por la oposición, por el señor Julio Borges, trai-
dor a la patria, fue adelantar las elecciones, consenso dijimos, está 
bien, consenso, pero no es que lo hicieran ahora, en Venezuela son 
testigos que lo hicieron durante años y todos los voceros de ellos, 
Santos, Almagro, todas esas basuras decían de cada rato en Vene-
zuela hay que adelantar las elecciones presidenciales, hay que ha-
cer las elecciones ya, complacidos pues, por eso son el 20 de mayo y 
estábamos de acuerdo que fueran el 22 de abril, el domingo pasado 
y después les dimos 5 semanas más, el 20 de mayo hay elecciones 

en Venezuela y la única forma de que en Venezuela haya un Pre-
sidente de la República 2019-2025 es que lo elija el voto secreto, 
directo, libre y soberano del pueblo de Venezuela, de los humildes 
de Venezuela. 

Yo lo único que hago es llamar a votar, vayan a votar, vayan a vo-
tar, si gano por un voto, por un voto que yo gane sigo gobernando 
2019-2025 porque es la decisión de ustedes y si pierdo las eleccio-
nes por un voto entrego la Presidencia en el momento que corres-
ponda, sólo el pueblo manda en Venezuela, sólo el pueblo decide 
quién es el Presidente, no lo decide ni Bush, ni Trump, ni la Moghe-
rini ni nadie, sólo el pueblo de Venezuela decide quién manda en 
Venezuela. 

Periodista de Venezolana de Televisión, Graia Casella A 
propósito de este importante encuentro para las alianzas económi-
cas y abordando el tema electoral que usted lo ha tocado ahorita, el 
candidato de la oposición, Henri Falcón, como parte de su progra-
ma de gobierno en esta materia económica ha planteado la posibi-
lidad del asesoramiento, así como también del préstamo por parte 
del Fondo Monetario Internacional, ¿qué sucedería en Venezuela 
en un posible escenario a realizarse en este sentido en cuanto a la 
soberanía e independencia del país? 

Presidente Nicolás Maduro La campaña electoral es para el 
debate de ideas, el debate de propuestas; el señor Henri Falcón, a 
quien lo llamo el señor Henri Faltrump, es el candidato Faltrump, 
es el candidato del Fondo Monetario Internacional, no me queda 
dudas y quiere entregar a Venezuela al Fondo Monetario Interna-
cional y al Banco Mundial ¿Qué significaría eso? El despido inme-
diato de un millón de trabajadores públicos, no estoy exagerando; 
miren lo que hizo Mauricio Macri cuando llegó a la Presidencia, 
ha despedido un millón de empleados, se quedaron sin trabajo de 
un día para otro; eliminó las ayudas económicas, algo así que creó 
Cristina en Argentina como la Gran Misión Hogares de la Patria. 
¿Qué propone el Fondo Monetario Internacional y Henri Faltrump? 
Eliminar el Carnet de la Patria, con el Carnet de la Patria es que he-
mos llegado al 100% de pensiones, pasamos de 3 millones 200 mil 
la cuatro millones de pensionados;  con el Carnet de la Patria fue 
que yo creé el Plan Chamba Juvenil, 1 millón de jóvenes ya incor-
porados;  con el Carnet de la Patria fue que creé 800-SALUD para 
mitigar la guerra económica y que a la gente le llegue su medicina; 
con el Carnet de la Patria es que creé Hogares de la Patria y vamos a 
llegar a 5 millones de hogares protegidos integralmente, entonces 
Henri Faltrump propone despedir empleados públicos, entregarle 
las finanzas del país al Fondo Monetario y eliminar el Carnet de la 
Patria, eso es lo que la gente debe decidir el 20 de mayo. O es Henri 
Faltrump y el Fondo Monetario Internacional o es este experimen-
tado y capacitado hombre del pueblo, llamado Nicolás Maduro 
Moros, ahí está la decisión, sólo lo puede decidir el pueblo con su 
voto, más nadie puede decidir. 
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Ahora voy a proceder junto al equipo de gobierno a inaugurar 
Expo-Venezuela 2018, Expo-Venezuela Potencia 2018, invito a toda 
Venezuela a que pase durante todos esos días y se dé cuenta Vene-
zuela que sí se puede, sí se puede patria amada.

DE VENEZUELA PARA EL MUNDO

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami En la Exposición 
Venezuela-Potencia 2018 tenemos aquí el Motor Petroquímico, este 
motor estratégico para el desarrollo nacional e internacional, están aquí, 
como usted puede ver, Presidente, estands del sector público, del sector 
privado, del sector mixto, esto es parte de las potencialidades que tiene 
Venezuela y sobre todo el tema de la petroquímica es uno de los campos 
a desarrollar para el futuro, que son Pequiven, entre otros estand.

Presidente Nicolás Maduro Estamos en la inauguración, el 
primer recorrido en Expo-Venezuela Potencia, el Motor Petroquí-
mico, más de 367 empresas nacionales, internacionales públicas 
y privadas. Vamos a seguir recorriendo Expo-Venezuela, invito a 
toda Venezuela a participar, Vicepresidente ejecutivo adelante, 
aquí está las Tapa-Amarillas, miren.

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami Esta es una 
empresa nacional, Tapa-Amarilla que es uno de los sectores, o una 
de las empresas que nos ha acompañado durante varias ediciones 
de Expo-Venezuela, motor petroquímico.

Presidente Nicolás Maduro La tapa amarilla; y aquí está Su-
ramericana de Aerosoles también.

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami Esta es una 
empresa de Carabobo conformada por jóvenes ingenieros quími-
cos, esto fue el desarrollo de una tesis de grado. Hoy día es una em-
presa que está produciendo, inclusive, un asfalto en espray y grasas. 
Es un invento venezolano.

Presidente Nicolás Maduro ¿Y qué uso tiene ese asfalto en 
espray?

Empresario participante Exactamente de todas las materias 
líquidas, compuestos corrosivos, esto lo pueden usar los vehículos 
para que no se corroyan las piezas.

Presidente Nicolás Maduro Correcto, los vehículos, para 
protegerlos del salitre.

Empresario participante Tenemos una muestra acá, esto es 
papel, es hoja, y está lleno de agua, esto tiene acá dos días.

Presidente Nicolás Maduro Ejerce un efecto impermeable.

Empresario participante Y el de la grasa también es un desa-
rrollo de nosotros mismos. Esto es la forma donde nosotros hacemos 
las evaluaciones a nivel de los compuestos, vemos la densidad del 
gas, eso usa gas, usa otras materias primas y dependiendo del pro-
ducto; esto es un producto para uso tópico, para los dolores, okey.

Lo que usan los futbolistas para las contusiones. Es un desarro-
llo de nosotros acá, hecho en Venezuela.

Presidente Nicolás Maduro Y tantas necesidades que tene-
mos para los atletas, para el fútbol, beisbol, el básquet, el atletismo, 
para todos los atletas en general.

Empresario participante En la parte industrial tenemos la 
grasa en aerosol también, tenemos una grasa blanca que es para las 
santamarías de los negocios, estos que tienen que ser muy limpio, le 
puedo hacer una demostración acá. Ahí está lubricada cualquier pie-
za que podamos surtir con esto, no tenemos necesidad de usar nin-
gún tipo de aplicador. Esto es 100% venezolano, las materias primas.

Presidente Nicolás Maduro De Venezuela para el mundo tiene 
que ser. Así es, primero  Venezuela, primero Venezuela y de aquí, para 
abrir espacios para exportación y fortalecimiento en los mercados in-
ternacionales, fortalecimiento como empresa y fortalecimiento como 
país porque las exportaciones derivan en ganancias para la empresa, 
prestigio, proyección, mercado, tecnología y además derivan en in-
gresos impositivos para el país, para que el país tenga todas las divisas 
por petróleo, por petroquímica, por el Petro, por oro, las divisas que el 
país necesita y nos quitemos de encima la guerra económica.

Que nos quitemos de encima a los especuladores del dólar que 
tanto daño le hacen a toda Venezuela, es la gente que más daño le está 
haciendo a Venezuela en este momento, los especuladores del dólar, 
esa es una guerra que le llega a la gente en su familia, en su  núcleo, en 
su empresa; no, eso hay que acabarlo, lo vamos acabar. Te felicito por 
tu juventud y por esa mirada que tienes de voluntad de futuro.

Empresario participante Larkin es una compañía que ya tie-
ne 17 años en el marcado nacional. Trabajamos más que todo en 
el ramo industrial, a partir de las oportunidades de negocios que se 
han dado últimamente, hace 5 años se creó la edición de masivos, 
ya nosotros estamos desde Maracaibo hasta Margarita, hasta Puerto 
Ordaz, todos nuestros productos de verdad que han calado bastante.

Presidente Nicolás Maduro Excelente ¿están exportando algo?

Empresario participante Todavía no, estamos en los trámites.

Presidente Nicolás Maduro Hay que exportar.

Empresario participante Sí, estamos en los trámites para 
poder hacerlo y actualmente estamos intentando hacer pruebas 
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en Pdvsa junto con los organismos, el conglomerado nacional 
industrial petrolero, el Intevep para hacer todos los trámites 
como se deben.

Presidente Nicolás Maduro Pero además multiplicar las lí-
neas de producción, multiplicar las plantas de producción en todo 
el país. Ya que ustedes están produciendo yo apuesto por el pro-
ductor nacional, el empresario nacional. Lo que les pido es máxima 
eficiencia, al Vicepresidente Ejecutivo, al Vicepresidente de Econo-
mía, al Ministro de la Economía, a la banca pública, máxima efi-
ciencia para apoyarlos con los créditos en bolívares que necesitan, 
con la maquinaria que necesitan y ahora, ahora más, los créditos 
en Petro que voy a empezar a dar a partir de hoy para que uste-
des tengan sus divisas, traigan sus equipos, sus cosas y veo Larkin y 
sueño mil Larkin, todas las empresas privadas en un conglomerado 
de producción  nacional, de desarrollo de las fuerzas productivas 
nacionales, multiplicando las líneas de producción, las plantas de 
producción y produciendo para satisfacer con calidad las necesi-
dades de Venezuela y mira, exportar.

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami Sí Presidente, 
fíjese que la mayoría de los expositores, que son plantas naciona-
les, como el caso de Larkin, como el caso de Suramericana de Ae-
rosoles y está Plagatox, que ahora ya la vamos a visitar, todas tienen 
potencialidades para la exportación, tienen ya capacidades insta-
ladas para comenzar a partir de mañana mismo para exportar a los 
mercados mundiales.

Presidente Nicolás Maduro Ahí es donde debemos nosotros 
multiplicar la capacidad para apoyarlos financieramente en bolíva-
res, en Petro, en divisas convertibles, para apoyarlos en maquinarias, 
en permisología, en mil cosas, estar al lado de ellos, acompañarlos 
todos los días, esa es la tarea nuestra en la economía, esa es nuestra 
tarea. Este es el futuro de la Venezuela Productiva, apuesto por us-
tedes, me la juego por ustedes, que Dios los bendiga a ti y tu familia. 
Aquí estamos llegando a Plagatox, muy famosa.  Seguimos entonces 
avanzando Expo-Venezuela 2018, estamos inaugurando la exposi-
ción de economía más poderosa de Venezuela, ojalá el mundo pu-
diera ver esto, ojalá el mundo entero pudiera ver esto.

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami Vamos a entrar 
a uno de los motores también importantes, el motor de banca y fi-
nanzas y el motor de exportación. El motor de exportación es lo 
que veníamos narrando, Presidente, es para combinar el esfuerzo, 
atender no solamente la demanda nacional, satisfacer las necesi-
dades de nuestro pueblo, sino también comenzar a generar nuevas 
fuentes de riquezas y aquí están desplegadas todas estas empresas, 
que tienen potencialidades para la exportación.

Presidente Nicolás Maduro Aquí tenemos, diseñamos y fa-
bricamos a tu medida. ¿Qué diseñas y qué fabricas a mi medida?

Empresaria participante Industria NN fabrica estanterías, 
muebles de oficinas, muebles para supermercados, eso es lo que 
estamos exportando en este momento.
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Empresaria participante Quería hacerle una propuesta, que 
es la siguiente, nosotros somos además de productores del cacao, 
nosotros somos productores del cacao, tenemos alianzas estraté-
gicas con productores del Sur del Lago, actualmente también con 
Yaguaraparo y con el estado Miranda.

En el estado Miranda hemos notado que cada vez que nosotros 
tenemos esta producción usamos el cacao carenero para el Cho-
co-full. O sea, ya le hicimos exámenes, tiene unos nutrientes que 
podría llegar a todas las escuelas. Podemos llevar el chocolate, el 
vaso de chocolate con los nutrientes que nos da el cacao miran-
dino, con todas sus vitaminas y minerales. Nos gustaría tener una 
alianza estratégica con el estado Miranda, si ustedes nos lo permi-
ten. Y que hagamos de inmediato una alianza. Nosotros tenemos 
la capacidad de producción, tengo la planta donde tenemos una 
capacidad de 600 toneladas de producto en polvo.

Se hace el contrato para garantizar las materias primas, señor 
Presidente. Porque nosotros como sector privado lo único que ne-
cesitamos es garantizar la producción, porque en el caso de no-
sotros, de Ilaca, no pedimos ni siquiera financiamiento, nosotros 
estamos dispuestos a aportar todos lo justo y lo necesario para que 
podamos apoyar todo lo que son planes de alimentación, todos 
los planes de alimentación que estén. Los CLAP. Nosotros tene-
mos también otro producto, que es el Lactovisoy, y el Lactovisoy 
lo tenemos con sabor a chocolate... Pero lo más importante es que 
podemos comenzar a hacer una alianza de inmediato, tenemos ya 
papel, el papel, que de por sí sabemos que a veces... Es complejo. 
Pero tenemos bobinas, pueden hacerme la inspección en la planta 
y tenemos bobinas para fabricar más de 100 mil kilos de este pro-
ducto de inmediato, una vez que ustedes den la orden, y también a 
su vez de esto 600 toneladas.

ARTICULARSE PARA PRODUCIR MÁS, PARA PRODUCIR MEJOR

Presidente Nicolás Maduro Y ampliar la capacidad de pro-
ducción. Y garantizar con contrato la compra de la producción 
actual y garantizar la ampliación de todas sus capacidades produc-
tivas. Esa es la orden, amarremos todo lo que hoy podemos y visua-
licemos dos o tres años, del futuro de todas estas plantas privadas, 
de todas las plantas mixtas, etc. 

Empresaria participante Estamos dispuestos incluso, si tene-
mos que hacer además una alianza estratégica, a hacer joint venture, 

algo que sea interesante para ambos, 100 por ciento dispuesta. Yo 
soy la presidenta de la compañía y me gusta mucho toda la gestión y 
estoy orgullosa de usted.

Presidente Nicolás Maduro Pro-Venezuela. Operativo Soto-
marto, vamos hacia el set principal. Johnson & Johnson, Johnson 
Company, Convencaucho, todas son necesidades tan importantes 
para... Verdaderamente uno se motiva. 

Ahí es donde yo le pido a los ministros, ministros y ministras, 
camaradas, presidentes de bancos. Aquí está el vicepresidente de 
la Economía, ministro de Agricultura Wílmar Castro Soteldo, ca-
marada que lleva la batuta, rector. Allá veo al presidente del Banco 
Central de Venezuela, Ramón Lobo.  

Igualmente veo los ministros de Petróleo, presidente de Pdvsa, 
mayor general compañero Manuel Quevedo; el presidente del Ban-
co Bicentenario, Miguel Ángel Pérez Abad; al ministro Salazar, de 
Obras Públicas; al ministro de Industrias, Juan Arias; entre los que 
puedo divisar. Al ministro, al criptoministro de Educación Universi-
taria, Hugbel Roa. Está el ministro de Finanzas también, presidente 
del Bandes y secretario general de la relación China-Venezuela, Si-
món Zerpa. Ministro del Poder Popular y vicepresidente de Sobe-
ranía Política, general en jefe Vladímir Padrino López, y jefe de la  
Gran Misión Abastecimiento Soberano. Igualmente se encuentra 
el vicepresidente de Planificación, compañero del Plan de la Patria 
2025, Ricardo Menéndez. El vicepresidente del Socialismo Terri-
torial, don profesor Aristóbulo. También me dicen que hay varios 
gobernadores, los nombro, allá está García Carneiro, lo puedo ver 
y lo nombro; allá está el camarada José Vásquez Aranguren, gran 
gobernador del gran Guárico. Igualmente está Willy Casanova, al-
calde de Maracaibo. Alcaldes, alcaldesas presentes; empresarios 
y empresarias presentes, compañeros. Carlos Osorio, ministro de 
Transporte, Marleny Contreras, ministra de Turismo. Víctor Cano, 
ministro del oro. El ministro general Medina, de Alimentación. Or-
lando Maneiro, de Pesca, entre los ministros presentes. Todos están 
aquí y todos deben estar. Y a ustedes me dirijo. Vicepresidente eje-
cutivo, compañero Tareck El Aissami, vicepresidentes de economía 
de Economía, es lo primero que quiero decir, máxima eficiencia en 
la relación con los empresarios, relación productiva de trabajo.

Siempre lo he dicho, tengo moral para exigir máxima eficiencia, 
máxima honestidad, porque este  hombre que está aquí, Nicolás 
Maduro Moros, jamás, jamás pertenecerá a  ningún grupo eco-
nómico nacional o transnacional. ¡Nunca! Ni jamás en la vida les 
pedirá a ustedes un bolívar para nada, jamás. No soy hombre de 
negocios, negociante, chanchullero, tramposo.  

Lo único que les puedo pedir es que produzcan por Venezuela, 
empresarios, el empresario privado se dedica a la empresa a ganar 
dinero. Ese es el capitalismo, la fuerza productiva, es una fuerza 
productiva que respeto. Pero yo los llamo a ustedes a producir, y 

“multiplicar las líneas de producción, multiplicar 
las plantas de producción en todo el país. ya 
que ustedes están produciendo yo apuesto por el 

productor nacional, el empresario nacional”
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le digo a todos los ministros, en el ramo que les ocupa, y más allá, 
todos deben estar articulados en un plan productivo con todos los 
sectores del empresariado privado. Como yo le dije a este mucha-
cho de esta empresa, que hablamos ahora, Larkin. 

Esa es la línea, la línea es articularse para producir más, para 
producir mejor. Y si tú eres bueno produciendo un rublo y tienes 
una buena planta en Maracay, por qué no tienes una buena planta 
en Puerto Ordaz. Vamos a ponernos de acuerdo. Porque no busca-
mos un socio internacional o nacional, o tú mismo con tu capital y 
yo  te presto el dinero para que tengas otra buena planta en Puerto 
La Cruz, o en Maracaibo, O en Barquisimeto, o en Trujillo, O en 
Guárico, o en Portuguesa.

Así vamos construyendo la red productiva, las fuerzas produc-
tivas del país, privadas y públicas, ya en lo público nos correspon-
de a nosotros hacer eficientes las inversiones, hacer eficientes las 
empresas, e ir construyendo relaciones sanas de producción, de 
distribución, de comercialización y de fijación de precios. Quisiera 
que el vicepresidente ejecutivo nos hiciera un buen resumen de los 
alcances de esta exposición Expo-Venezuela Potencia.

Vicepresidente ejecutivo Tareck El Aissami Le damos la 
bienvenida a usted en primer lugar, y agradecerle todo el apoyo a 
esta segunda edición de Expo-Venezuela Potencia 2018. Por segun-
da vez, hemos convocado a todos los sectores y a las fuerzas pro-
ductivas de Venezuela para mostrarle a nuestro pueblo y al mundo 
sus capacidades. Esta es la Venezuela de verdad, son 367 empresas 
vinculadas a los 15 motores de la Agenda Económica Bolivariana 
que abren hoy sus puertas para mostrarle al mundo la Venezuela 
productiva y las potencialidades que tenemos como pueblo.

Importante destacar que hay 165 empresas del sector público, 
190 empresas del sector privado, 12 empresas mixtas que partici-
pan. El 46 por ciento, es decir, 167 empresas son nuevas que están 
participando por primera vez en esta segunda edición de Expo-Ve-
nezuela Potencia, durante estos cuatro días vamos a tener con-
versatorios, ruedas de negocios, asociaciones. Usted ha exigido al 
gabinete; así lo haremos cumplir los vicepresidentes de Gobierno; 
concretar todas las políticas, todas las alianzas, todas las oportuni-
dades que se presenten durante este gran evento.

Quisiera destacar también lo siguiente, este es un evento que con-
voca a todas las fuerzas nacionales, locales, productivas, y que además 
como lo hemos visto en un recorrido, todas tienen capacidades para la 
producción y satisfacción del mercado interno, de la demanda de nues-
tro pueblo, pero también tienen potencialidades para la exportación.

Uno de los temas que vamos a hacer hincapié en esta Expo-Vene-
zuela Potencia es la exportación. Y cuando digo exportación, Presi-
dente, no me refiero solamente a la capacidad productiva del sector 
empresarial (público y privado), digo también demoler, derrumbar 

y acabar definitivamente las burocracias, las trabas que impiden al 
sector productivo nacional exportar los productos a los mercados 
foráneos.

El crecimiento económico, no depende de estimaciones de ana-
listas sino de nosotros mismos, depende de nuestras capacidades 
productivas, depende mucho de la confianza que tengamos en 
nuestro país.

Y quiero significar, y además permítame hacerles en nombre 
del Gobierno Bolivariano un merecido reconocimiento a los em-
presarios que nos han acompañado durante estas dos ediciones 
de Expo-Venezuela Potencia, porque son la Venezuela que se ha 
quedado a enfrentar las adversidades, es la Venezuela de verdad, la 
Venezuela de pie, la Venezuela digna.

Este sector empresarial no son el sector empresarial de maleti-
nes, (los que robaron las divisas de nuestro pueblo), son los sectores 
productivos de verdad que conforman los 15 motores, el Consejo 
Nacional de Economía Productiva.
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Por eso queremos que esta Expo-Venezuela esté dedicada a esa 
Venezuela que apuesta a una economía real, productiva, verdadera.

Presidente Nicolás Maduro Así debe ser, compañero Vicepresi-
dente de Economía, Vicepresidente ejecutivo, compañeros ministros, 
altas autoridades, empresarios y empresarias. Hoy estamos perseveran-
do en un camino, que es el camino correcto. Hace un año hicimos aquí 
la gran Expo-Venezuela Potencia 2017, firmamos acuerdos, firmamos 
créditos en bolívares, en dólares. Eso fue en marzo, finales de marzo. 

¡Sorpresa! Abril, mayo, junio, julio tuvimos que soportar la em-
bestida violenta más brutal que se haya conocido en la historia de 
Venezuela, no se conoce una embestida como esa. Que tenía como 
único objetivo tomar el poder político, derrocar por la vía violenta 
el Gobierno constitucional e instaurar en Venezuela una dictadura. 
Como no me dejé derrocar me empezaron a llamar dictador, una 
cosa loca, sufrimos ese golpe. Y luego me tuve que dedicar a enca-
minar la paz política del país.

Primero la Constituyente, luego las elecciones de gobernadores. De-
mocracia, libertad, por la vía democrática. La única vía, compañeros. 
Luego elecciones de alcaldes. Y luego arrancó en diciembre lo que yo 
califico el ataque más criminal en la historia económica de Venezuela 
a la moneda, primero a llevarse el billete del país. Y segundo, aumentar 
el precio del dólar a unos niveles absolutamente inauditos, criminales. 
¡No hay palabra para calificarlo! Usted busca en el Diccionario Real de 
la Academia, que emiten en Madrid, no consigue las palabras para ca-
lificar lo que ha sido el ataque a la moneda. Absolutamente inaudito, 
antieconómico, es antitodo. Sacar el precio de la divisa convertible prin-
cipal del mundo (el dólar), a partir de los factores del llamado implícito...

Usted saca, con los factores reales, el precio del dólar por el im-
plícito y esta gente lo está vendiendo y lo está colocando, no lo está 
vendiendo, lo colocan para robarlos a ustedes, empresarios, para 
robar a la clase media y para colocar los precios del país en una espi-
ral enloquecida, lo coloca mil por ciento más. ¿Cómo se llama eso? 
Libre oferta de la demanda, ¿libre juego de la oferta y la demanda? 
Se llama guerra criminal económica monetaria contra el país.

El bolívar lo vamos a defender, el 4 de junio entra en vigencia el 
nuevo cono monetario y la reconversión monetaria para defender al 
bolívar. Y las divisas también las vamos a tener y vamos a derrotar al 
“dolartoday” criminal con el Petro y con el trabajo productivo del país.

Tenemos camino, tenemos respuesta, tenemos instrumento, te-
nemos fuerza y tenemos que sacarnos de encima, como un lastre 
que hay, todos los mecanismos de la guerra económica.

Yo les pido colaboración a los empresarios. Acabo de decir, de 
los 1.600 millones de dólares que acaban de ingresar por venta de 
Petro, trasladar así libre de polvo y paja 1.000 millones de dólares 
a las reservas internacionales del Banco Central de Venezuela para 
que ustedes operen en el mercado cambiario del Dicom.

Y en otras modalidades que vamos a abrir en el transcurso de 
las semanas y meses que están por venir. Otras modalidades que 
permitan la tranquilidad, el acceso a la moneda convertible y sobre 
todo, insisto, un nuevo sistema de comercialización y fijación de 
precios en el país, un nuevo sistema que se cumpla.
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Tenemos que retomar y relanzar la Gran Misión Abastecimiento 
Soberano apuntando a garantizar no sólo el abastecimiento, sino el 
cumplimiento de los sistemas de precios, porque es la forma de de-
fender; poner la economía al servicio de la sociedad, al servicio de 
la satisfacción de las necesidades del pueblo. Y no al revés: “el pue-
blo al servicio de la economía”. No es de la economía, es el pueblo 
al servicio de los pequeños grupos especuladores que se dedican a 
robar a los pobres y a los ricos. No es un Robin Hood al revés, que 
robe a los pobres para darle a los ricos. No, roban para ellos solos, 
los de Miami y los de Cúcuta, los de Bogotá.

¿Ustedes quieren una economía gobernada por las mafias de 
Cúcuta y Miami? Pregunto a los empresarios del país, con mi co-
razón, abro mi corazón de obrero. ¿Ustedes quieren una economía 
nacional dirigida y marcada por las mafias de Cúcuta y Miami? 
Queremos una economía próspera.

Qué orgullosa esa empresaria, ofreciendo su producto. Y cuánto le 
cuesta a ella conseguir su materia prima, tener sus máquinas ahí traba-
jando, embolsar sus productos y ofreciéndolo. Una empresaria privada 
ofreciendo sus productos. Eso es la economía al servicio de la sociedad.

Pero además les comento, compañeros, decía el Vicepresidente 
ejecutivo, estos son los empresarios que se han quedado en el país, 
la gran mayoría de venezolanos estamos en el país y no nos vamos 
a ir de aquí. A mí me da tristeza saber todos los días la historia de 
alguna gente, compatriotas, hermanos nuestros, que con la campa-
ña permanente de los medios de comunicación y las redes, un día 
deciden vender la casa, vender el apartamento, vender el carro y se 
van, y a los seis meses regresan arruinados.

Que levante la mano algunos de ustedes si yo estoy mintiendo. 
¿Ustedes no conocen varios cuentos así? Que se han ido. Yo conoz-
co uno de un empresario que vendió todo, la casa en Margarita, la 
casa en Caracas, los dos carros, todo. Se fue a Madrid. Y a los seis 
meses estaba viviendo en una habitación de 25 metros cuadrados, 
a las afueras de Madrid, y como cuenta él pasando hambre. No, la 
opción no es irse de Venezuela, la opción es quedarse y trabajar, y 
hacer de nuestra patria la patria más bella y próspera que jamás se 
haya conocido en el planeta Tierra, la opción es trabajar por Vene-
zuela, amar a Venezuela, querer a Venezuela.

Es la opción para pobres y ricos, para empresarios clase media, 
obreros, obreras. También conozco el caso de un muchacho que me 
escribió, no voy a decir ni el país ni el nombre, me escribió una carta, 

me llegó el domingo, ahí la tengo. Me dijo: “Presidente, yo trabaja-
ba humildemente en tal cosa, un día un grupo de amigos míos me 
dijeron vámonos para un país —no voy a decir el país— y les hice 
caso y me fui, Presidente”. Yo voy a decir una palabra fuerte, pido 
permiso, porque es que él me la dijo, la puedo disimular, pero es que 
me conmovió, dos páginas me escribió, “usted no sabe lo que yo 
pase por allá Presidente, hacía trabajo de esclavo, trabajaba 18 horas 
al día, me pagaban lo que les daba la gana y cuando ellos querían, 
cuando usted dijo que nos íbamos para el exterior a lavar pocetas 
yo lo escuché Presidente, y me di cuenta que había tomado la peor 
decisión de mi vida y volví”, consiguió el apoyo de la embajada del 
país a donde se fue y lo montaron en un avión, le pagaron el pasaje 
y se regresó, me dijo “yo estoy feliz, al abrazar a mi familia; respirar 
el aire de Venezuela, es otro aire”, me dijo, “porque el capitalismo, 
señor Presidente, es una porquería, es puro estiércol”, traduciría yo la 
palabra, “yo nunca he sido chavista, me di cuenta de lo que ustedes 
pregonan, la dignidad, si uno pierde la dignidad lo pierde todo en la 
vida y los venezolanos si tenemos algo es dignidad”; una carta her-
mosísima, no la publico porque no quiero exponer a este muchacho, 
porque yo sé que por las redes sociales empiezan a perseguirlo y le 
pueden hacer algo, porque hay mucho odio en grupos pequeños.

La opción jamás será irse de Venezuela, se los digo hoy, 26 de 
abril 2018, y se los voy a decir en el 2019, en el 20, en el 21, en el 
22 y a Venezuela la vamos a levantar y todos los que se fueron los 
esperamos de regreso, con los brazos abiertos, vengan, vengan. Mi-
nistro de Finanzas, yo quiero que usted me haga un plan especial 
para apoyar a venezolanos que se hayan ido al exterior, lo hayan 
perdido todo y quieran volver a trabajar y tener su negocito, tener 
su empresa y tener su cosa, usted se encarga ministro Simón Zerpa, 
de vuelta a la patria se va a llamar.

Se van a ir a recibir humillaciones, desprecios, no, no, no, Vene-
zuela es el país más hermoso del mundo, me perdonan, me perdonan 
los compatriotas o los amigos de otros países que nosotros admira-
mos también, admiramos mucho a España, yo veo mucho Televiso-
ra Española, siempre veo un programa, que es mi favorito llamado 
Zapeando, aquí lo pasan en la madrugada, a través de Zapeando me 
informo de toda la realidad mundial, española e internacional.

¡Qué vergüenza el caso de Cristina Cifuentes! ¡ay Dios mío! Us-
tedes no saben qué es eso, si en Venezuela sucediera así con algún 
político lo que ha pasado, el escandalazo de Cristina Cifuentes, ni 
me imagino qué dirían de nuestro país, ¡ay papá! Yo admiro mucho 
a España, los quiero mucho, me alegra mucho con Mariano Rajoy 
haber hecho las paces, haber regresado los embajadores sobre la 
base del respeto.

Este año estamos haciendo la Expo 2018 apenas a 24 días de las 
elecciones presidenciales, no quise posponerla más porque tengo 
la fe de que con las elecciones presidenciales se va abrir el hori-
zonte para lograr articular las fuerzas productivas del país en una 

“tenemos camino, tenemos respuesta, tenemos 
instrumento, tenemos fuerza y tenemos que sacarnos 
de encima, como un lastre que hay, todos los 

mecanismos de la guerra económica”
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nueva situación de crecimiento, de prosperidad, tengo la fe, la co-
razonada que vamos a lograr un nuevo comienzo de una nueva 
economía para Venezuela, productiva, articulando los 15 motores 
productivos; yo podría decirles que los 15 motores de la Agenda 
Económica Bolivariana son verdaderamente una estrategia inte-
gral, envolvente, única en la historia de la economía venezolana 
para lograr el desarrollo completo del país.

Y fíjense ustedes, desde que lancé los 15 motores, en enero del 
2016, hemos ido de manera consecuente avanzando, en algunos 
más, en otros un poquito menos, pero en todos vamos avanzando, 
yo quiero que nos comprometamos a que después de esta Expo Fe-
ria, después de las elecciones del 20 de mayo nos concentremos, 
con toda nuestra capacidad creativa, con toda nuestra energía en la 
expansión del nuevo modelo económico de Venezuela, el futuro de 
Venezuela tiene un solo destino, el desarrollo de una nueva econo-
mía, no hay más opciones y cuento con los empresarios privados, 
hoy por hoy contamos con el Petro. Superintendente del Petro, Car-
los Vargas, es importante, hay mucha gente esperando para inver-
tir en Petro, pequeños inversores que quieren comprar un Petro, o 
0,50 Petro, 0.50 de Petro, o pequeños inversores que quieren 10-15 
petros y grandes inversores. 

Que apenas en 5 meses un país cree una criptomoneda real, 
basada y respaldada con su riqueza y salgamos a la calle y consi-
gamos, precisamente, 3.338 millones de dólares, Venezuela sí se 
puede, tenemos que abrir las compuertas para lograr la inversión 
pequeña, mediana, grande, con todos los países.

Y además penetrar profundo el mundo de las criptomonedas, yo 
tengo nuevas decisiones sobre el Petro que en los próximos días voy 
anunciar, nuevas decisiones para fortalecer la inversión en Petro a 
todo nivel; he sostenido algunas reuniones, tenemos que concretar 
el plan de inversión en Petro con el Banco Central de Venezuela, 
plan especial, vamos en varias direcciones, la primera dirección, 
estabilizar de manera creciente el ingreso de divisas convertibles 
por exportaciones, petróleo, oro, diamante, coltán y todos los pro-
ductos de la industria pública y de la industria privada, las exporta-
ciones no tradicionales, las exportaciones no petroleras; tenemos 
que estabilizar, algunos exportadores han tenido problemas para 
poder pagar, se les acabó el problema, pueden pagar todas sus deu-
das impositivas por exportaciones realizadas legalmente en la mo-
neda del Petro a partir de hoy, así que ya no tendrán problemas, 
aceptamos pagos en Petro en Venezuela.

Somos el gobierno de las soluciones, hay deudas casi por mil mi-
llones de dólares en Petro, ya el Vicepresidente tiene instrucciones 
precisas, fortalecer todas las capacidades de exportación, estabilizar 
el ingreso, ministro de Petróleo, ministro de Minas, ministra de Tu-
rismo, ministro de Industrias, mes por mes, cuánto hay en cash, en 
euros, en dólares, en yuanes, en rublos es la primera línea. Fortale-
cer las reservas internacionales y el sistema de subastas de Dicom, 
segunda línea, cortarle las manos a los especuladores del dólar, Ma-
nos de Papel ha sido una revolución, hay que continuar en esa línea.

Y conseguir el pago de todo lo que pueda ser vendido o paga-
do en Petro, yo di la orden, ministro de Transporte le corresponde 
a usted, toda la gasolina que se venda a los aviones en dólares de 
los servicios internacionales, por ejemplo ahora vamos a retomar 
todos los vuelos a Panamá, toda la gasolina; ministro de Petróleo, 
Pdvsa, ministro de Transporte, la gasolina debe venderse en Petro, 
a partir de ahora, cúmplase.

Debemos establecer un sistema de cambio real, sano y estable a 
través de los sistemas de subastas del Dicom que se hacen de acuer-
do al precio del dólar implícito real y a través de la oferta del Petro y 
a través del combate contra las mafias y la economía criminal, todo 
eso va configurando una situación que debemos encargarnos, para 
eso somos gobierno, gobernar es conducir, ser conductores, hay 
que conducir la economía y garantizar que todo esto salga muy, 
pero muy bien. 

Igualmente es muy importante, así lo digo, para el futuro de 
nuestro país, es muy importante para que vengan épocas mejores, 
la revolución ha demostrado que en épocas de vacas gordas o de va-
cas flacas, en épocas de bonanza o en épocas de dificultades siem-
pre hemos tenido un centro, proteger la familia, proteger al pueblo, 
siempre, es más, la inversión social, Aristóbulo, Ricardo Menéndez 
más bien aumentó en esta época de dificultades, pasamos del 62% 
de inversión en los presupuestos y dineros públicos en relación al 
gasto social del 62 por ciento 2013-2014 pasamos al 72%, es el país 
que más invierte en educación, salud, vivienda, recreación, cultu-
ra, es el país que más invierte en lo social, Venezuela, en qué época, 
en época de vaca flaca, de dificultades, de guerra económica, años 
2015, 16, 17 y ahora en el año 2018, así que en cualquier época sólo 
la revolución garantiza protección social, avance social.

Es por eso que quiero hacer pública una orden que ya le di al Vi-
cepresidente de Economía, quiero que me la comente, este hombre 
con gran dinamismo tanto en la agricultura como en la economía 
en general, moviéndose, las relaciones con Rusia, con China, con la 
India, con Turquía, acaba de llegar de Turquía, importantes acuer-
dos hemos hecho con Turquía, la relación con Turquía va viento en 
popa, los turcos nos están pidiendo, empresarios, oído con lo que 
voy a decir, en Turquía, ya sabemos que en la China y en Rusia, pero 
en Turquía y en la India nos están pidiendo productos venezolanos, 
nos están diciendo por favor, gobierno amigo de Venezuela, dónde 
están los empresarios venezolanos porque queremos comprar todo 

“yo podría decirles que los 15 motores de la agenda 
económica boliVariana son Verdaderamente una 
estrategia integral, enVolVente, única en la historia 
de la economía Venezolana para lograr el desarrollo 

completo del país”
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lo que se pueda comprar en Venezuela, elevar las exportaciones de 
Venezuela para que Venezuela siga avanzando en su camino. 

¿Dónde está el ministro Vielma Mora? Amarre todas esas exporta-
ciones. Venezuela tiene que ser un país exportador y que se consolide; 
ahora, volviendo al tema de la economía al servicio de la sociedad, la 
economía al servicio del pueblo, es un concepto, un concepto anti-
neoliberal, es un concepto poscapitalista, es un concepto presocia-
lista pudiéramos decir, no es un concepto totalmente socialista, va 
rumbo al socialismo, el socialismo sí, el concepto de poner la econo-
mía al servicio del desarrollo de la sociedad, al servicio del desarrollo 
del  pueblo, de la satisfacción de sus necesidades, es otra visión, no 
es la economía, no es el país al servicio de lo financiero, como es en 
otros países, en Europa, donde toda la sociedad se pone al servicio 
de los dueños de los bancos, de los dueños del capital.

En ese sentido una de las líneas centrales del período 2019-2025 es 
construir un nuevo sistema de distribución y garantizar el pleno abas-
tecimiento de la familia venezolana y de los ciudadanos y ciudadanas 
de la República de todos los productos para el desarrollo de su vida 

social, ya tenemos un logro, un avance, los CLAP, están consolidados, 
hay que mejorar los CLAP, ministro Medina, cada vez mejorar más, 
más calidad y cantidad de los productos, siga adelante, con fuerza, 
escuchando las regiones; en algunas regiones que he visitado se han 
quejado, me han hecho quejas, y el ministro ha resuelto inmediata-
mente, en otras han aplaudido, lo han halagado, punto a favor que 
debe seguir anotándose. Ahora, el ministro compañero Maneiro, us-
ted está encargado de producir la proteína que necesita este país, los 
mares venezolanos y los ríos pueden producir tres veces la proteína 
que están produciendo ahora, pueden producir proteínas para toda 
Venezuela y para exportar legalmente, no como se está haciendo aho-
rita que nos están llevando, el pescado venezolano vendiéndolo en 
dólares en la costa, quitándoselo de la boca al pueblo venezolano.

Yo digo las cosas, no me voy a callar nunca nada, siga usted con 
mano de hierro, con gran capacidad de liderazgo, construyendo allí 
la gran producción venezolana en los mares y en los ríos, para poner 
dos ejemplos, lo tienen que lograr compañeros, lo tenemos que lo-
grar por el bien de Venezuela, pudiéramos decir hay tres niveles del 
abastecimiento venezolano, uno, los CLAP, ¿Qué fuera de Venezue-
la sin los CLAP? Una caja CLAP que vendemos en 60 mil bolívares, 
¿Cuánto la venden en la calle? 3 millones de bolívares, 4 millones de 
bolívares, sólo dos mercados, el mercado socialista solidario, cris-
tiano y el mercado capitalista salvaje, ¿la prueba?, sino que nuestro 
pueblo diga ¿en qué lugar del mundo un Presidente está preocu-
pado por llevarle los mercados, el mercado mensual a la casa a la 
familia? Díganme ustedes ¿dónde, en Colombia? ¿En Chile, en Ar-
gentina? No les importa si la familia tiene o no tiene; ahora, como 
ya hemos avanzado en el sistema, que es lo más difícil, el sistema de 
yo tener aquí el producto y que te llegue al hogar, hemos avanzado. 

¿Hemos avanzado o no? ¿Dónde está el Secretario General de 
los CLAP Freddy Bernal? Está por Táchira; Sí hemos avanzado en 
construir el sistema y ya el sistema existe, el sistema CLAP está sus-
tentado en el poder popular, en la organización popular, es una de 
los más maravillosos logros del poder popular, de los consejos co-
munales, si ya existe el sistema y ha demostrado gran capacidad de 
funcionamiento, ahora con el Carnet de la Patria, que Henri Falcón 
quiere eliminar, ahora con el Carnet de la patria es más sencillo, 
con la Gran Misión Hogares de la Patria debe ser más sencillo, para 
nosotros lograr lo que es una orden que estoy dejando sellada en 
esta Expo-Venezuela Potencia, lograr que a 5 millones de hogares 
le lleguen los CLAP ampliados, le lleguen los CLAP integrales, con 
todos los productos que necesita la familia venezolana, productos 
alimentarios, productos de limpieza, le llegue todo.

PRODUCIR EN VENEZUELA

Garantizar llegar a 5 millones de hogares con la proteína ani-
mal, el pescado, el plan carne, tenemos que revisar el plan car-
ne para hacerle ajustes, tiene que llegarle la carne a la gente a su 
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casa y sólo podemos nosotros, el mercado capitalista no lo hará, 
el mercado capitalista le niega a la gente todo; nosotros tenemos 
que garantizarle todo y ganar la guerra económica garantizándo-
le todo a la familia venezolana, 5 millones de familias, el plan de 
proteína animal, la leche, el queso, el huevo, todo camaradas, y a 
partir del sistema CLAP ir fortaleciendo dos cosas por lo menos, 
uno, las llamadas ferias del campo soberano, que es la articulación 
del productor con el barrio, con la comunidad, verdad; dijimos que 
íbamos a multiplicar por dos las ferias del campo soberano ¿Cómo 
va eso? Más o menos, hay que apretar. Producir en Venezuela, sí, tú 
sabes, quiero un comentario completo de Castro Soteldo que ade-
más de filósofo es teórico del socialismo y es un hombre práctico, 
sirve para la teoría y para la práctica porque hay veces hay gente 
que sirve solamente para la teoría, que es bueno, o a veces hay gen-
te que son los operadores prácticos, éste tiene las dos cosas, debe 
ser porque es aviador de F-16 y de Sukhoi, el hombre sabe la teoría 
del vuelo y después tiene que saber volar, porque si no entonces, 
volar y aterrizar que es lo más importante, entonces la orden está 
muy clara verdad. Primer eslabón clave camaradas, miren es que 
tenemos la estrategia y si cumplimos esto ¿cómo se diría en campo 

militar? Si se cumple la estrategia de expansión de fuerza, se ocupa 
el territorio...

Vicepresidente de Economía, Wilmar Castro Soteldo Vic-
toria segura.

Presidente Nicolás Maduro Y después lo que viene es la ex-
plotación del éxito.

Vicepresidente de Economía, Wilmar Castro Soteldo 
Asegura la cabeza de playa.

Presidente Nicolás Maduro Ya la cabeza de playa la tenemos 
en los CLAP, en primer lugar ir a una expansión de los CLAP en 
cuanto a calidad y cantidad de productos a los CLAP ampliados e 
integrales, vamos a eso, yo pido ayuda a los empresarios como la 
empresaria de la bebida Chocolatina sabrosa que, gobernadores 
que me escuchan, gobernadoras, alcaldes y alcaldesas, ministros, 
compañeros si nosotros  nos reunimos con el entramado empre-
sarial que hay en Venezuela y los apoyamos a producir más, más 
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y más, en Venezuela nos va a sobrar productos para satisfacer las 
necesidades del país, nos va sobrar pero tenemos que producir y 
articular la distribución.

Aquí lo que estoy hablando son puras verdades porque las co-
nozco y porque estoy dedicado a mi trabajo, estoy dedicado al 
trabajo diario todos los días, a enfrentar una guerra económica te-
rrible nacional e internacional, conozco muy bien lo que estoy ha-
blando, ya no soy el novato adolorido de hace cinco años, no, ahora 
estoy curtido y además tenemos un equipo curtido, experimenta-
do, sabio, trabajador, bien asesorado, es el equipo que representa la 
Venezuela buena, la Venezuela de verdad, ese es el equipo mío, ese 
es el equipo nuestro. Ahora, segunda línea, establecer el sistema 
de las ferias del campo soberano, vayan a buscar, hay productores 
pequeños como arroz.

En estos días me conseguí un productor pequeño que me dijo 
mire Presidente, yo hace tres años, cuatro años, la finquita esa, 
la tierra que tenía ni iba para allá, ahora vivo allá, produzco esto, 
esto, esto, lo único que necesito es un camioncito para sacar mis 
productos y venderlos, le conseguí el financiamiento para que él 
compre su camioncito y ahora tiene su camioncito, me mandó una 
nota gracias Presidente usted no sabe lo feliz que me hizo y ahora 
saca todos sus productos a la feria del campo soberano, articulé-
monos, ese es el segundo eslabón de una respuesta profunda, ver-
dadera, venezolana, las ferias del campo soberano para que toda 
las comunidades del país, todas, sean atendidas y satisfechas por 
los productores primarios en todos los productos que el campo ve-
nezolano crecientemente debe seguir suministrando.

Y la tercera línea es una alianza con los privados, con ustedes, 
yo le lanzo un mensaje a los supermercados y líneas de abas-
tos del país desde aquí ¿Hay algunos aquí presentes? Levanten 
la mano, no, porque lo hacen tendencia entonces. Por ahí unos 
empresarios privados me cogieron la idea y fundaron las tien-
das CLAP que andan por ahí, vamos hacer una alianza con to-
dos los sectores de abastos y supermercados, tiendas y vamos a 
poner un recurso nosotros, ministro Medina, retomando lo que 
tuvimos en Bicentenario, etc., que tenemos bastante instalacio-
nes en el país y vamos a repotenciar una tercera línea de trabajo 
para la comercialización en las calles y la gente que quiera ir 
además a un supermercado, a un abasto a comprar sus cosas a 
un precio, bueno más elevado, pero asequible, pueda tener la 
opción de la oferta en los mercados de las calles, en los merca-
dos municipales. 

Hay que articular el sistema, hay que articularlo en la práctica, 
los CLAP ampliados e integrados, las Ferias del Campo Soberano, 
la alianza con los sectores privados, las tiendas CLAP y todos los 
sistemas de mercados municipales del país que se pongan al servi-
cio del abastecimiento y de la satisfacción de nuestro pueblo.

Yo quisiera un comentario compañero vicepresidente y ministro 
de Agricultura, que esta imbuido de todo este tema, y es a usted a 
quien le doy la orden directamente para que se pongan a trabajar 
en la articulación del nuevo sistema, para derrotar definitivamente 
esta guerra criminal que le han hecho al pueblo, compañero.

Vicepresidente de Economía, Wilmar Castro Soteldo Mu-
chas gracias compañero Presidente, y agradecido también a todos los 
empresarios, productores, productoras que están acá presente el día 
de hoy, lamentablemente por razones de espacio no pudimos tener 
más compañeros acá. Pero primero quería señalarle que en materia 
de acuerdos internacionales ya tenemos lista para la firma el acuerdo 
de complementación económica con el gobierno de Turquía, ya se 
debatió de manera acelerada ese acuerdo y está listo para la firma.

En materia de los CLAP, ya tenemos la capacidad de 7.8 millo-
nes de CLAP elaborados en Venezuela y nos hemos propuesto una 
meta de 12 millones de CLAP elaborados en el país. En este folleto 
que me entregan el compañero Luis Medina, tenemos la capacidad 
de producción de 18 productos de la cesta básica, todos alimenta-
rios, todos de distintas clases, distinta calidad; harinas, carbohidra-
tos, proteínas están aquí ya fabricando con una marca que estamos 
lanzando que se llama “Alimentos de Venezuela”. Eso creo que es 
un logro bastante importante, se activó la planta, la planta de pro-
ducción de colados o compota, como se conocía antiguamente y se 
están distribuyendo y produciendo las betas, el beta alimento o las 
galletas nutritivas, que también es un componente que podemos 
incorporar en los CLAP, especialmente para los niños. 

En materia de la Feria del Campo Soberano, hemos llegado a 
una cifra récords de 3 mil ferias mensuales, sabemos que pudié-
ramos hacer un poco más, haciendo un promedio de unas mil 200 
semanales para elevar hasta unas 4 mil Feria del Campo Soberano.

Presidente Nicolás Maduro Sería una belleza, 4 mil comuni-
dades atendidas los fines de semana, pero además le llega su CLAP 
ampliado y además establecemos el sistema con supermercados, 
abastos, tiendas de CLAP y la gente tenga opciones diversas. Bue-
no, lo que me llega, Maduro me lleva el mercado directo. Está bien.

Voy a la Feria del Campo Soberano y compro la cosita que me 
toca comprar, voy a los mercados municipales que deben funcio-
nar, o voy a un supermercado, un abasto, y ya, nos quitamos de en-
cima esta pesadez de una guerra económica que ha afectado a la 
gente tan fea. Y por otro lado vamos caminando con el Banco Cen-
tral de Venezuela, la reconversión monetaria, el sistema de subas-
ta de Dicom, poner platica como vamos a poner en dólares, euros, 
yuanes, Petro y tenemos una victoria económica.

Yo sueño que el segundo semestre del año 2018, va a ser el se-
gundo semestre de victoria, de crecimiento, de estabilidad econó-
mica, sueño con eso y pido apoyo, no me dejen solo en esto, no me 
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dejen solo empresarios, clase media, hombres y mujeres de nego-
cio, no me dejen solo en esta tarea, la tarea es de los dos. 

Yo soy un humilde obrero, Presidente, y me pongo al servicio de 
ustedes. Yo me pongo al servicio de ustedes para que la economía 
siga, levantándose y cuando ya se levante, no la pare nadie, a Vene-
zuela no la va a parar nadie, ni sanciones, ni bloqueos, ni amena-
zas, ni mil Julio Borges van a parar la economía del país. Se los juro, 
lo vamos a lograr, lo vamos a lograr.

Vicepresidente de Economía, Wilmar Castro Soteldo Hay 
una orden que usted nos dio en la última reunión de gabinete econó-
mico, y en el último encuentro que hizo con los campesinos, que era 
en la reunión del cien por ciento de pago digital, ya los equipos técni-
cos tanto de ciencia y tecnología, como de Cantv, como de finanzas, 
del ministerio, de la vicepresidencia han trabajado todo este proceso 
de digitalización, y estamos listos Presidentes para hacer el pago cien 
por ciento digital de los CLAP, cien por ciento de pago de los servicios 
publico digitales, estamos listos ya y estamos listos para el pago…

Cien por ciento digital del servicio del transporte público del estado.

Presidente Nicolás Maduro ¿Pero cómo vas a hacer si Henri Fal-
cón dijo que va a eliminar el carnet de la patria? Henri Falcón, por favor, 
no elimines el carnet de la patria, ¿Cómo hacemos? Es el instrumento 
para muchas cosas que vamos explicar y vamos a seguir aplicando. 

Bueno camarada, buena jornada la que empieza hoy. Además de 
los anuncios que he hecho, todo esto es importante ministro vicepre-
sidente Jorge Rodríguez, a pesar del maremagnum de la campaña, 

explicarlo, que los ministros lo expliquen a nuestro pueblo a través 
de los medios de comunicación, de las redes sociales, explicarlo, ex-
plicarlo, explicarlo. Venezuela tiene un camino, Venezuela tiene fu-
turo, y el futuro de Venezuela depende de cada uno de nosotros, está 
en nuestras manos.

Quiero anunciar también que he firmado la decisión para crear 
un fondo industrial y económico de inversión en Petro, y le ha 
aportado para créditos en Petro ya inmediata, a partir de mañana 
8 millones 500 mil Petros, equivalentes a 510 millones de dólares 
para entregárselo en préstamo, crediticio internacional a todos los 
empresarios de Venezuela,  ¡510 millones, ya en Petro! 

Pongan el ojo, que hace falta traer una maquinaria de no sé dón-
de; hace falta traer una tecnología de no sé dónde; tráela; que hace 
falta fortalecer el motor tal; fortalécelo. Esta listo, esos Petros ya es-
tán generados y están listos para que este Fondo Industrial y Eco-
nómico de Inversión del Petro comience a operar.

Vicepresidente ejecutivo de la República Bolivariana de 
Venezuela, Tareck El Aissami Presidente, ese fondo para apoyo 
industrial en Petro también es retornable en cualquier otra cripto-
moneda, es decir, la pueden devolver o pueden pagar en Petro o cual-
quier otra criptomoneda para el fortalecimiento de ese mismo fondo.

Presidente Nicolás Maduro Yo sé que muchos de ustedes 
tienen su granja allá, están minando, tienen sus Bitcoin, muchos de 
ustedes están resolviendo con las granjas, con Ethereum, Bitcoin. 
¿Qué dice Carlos Quinto? ¿No es así?
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Bueno, es un ganar-ganar, es abrir opciones, es abrir oportuni-
dades. ¡Me niego a arrodillarme a los gringos, me niego a arrodi-
llarme a los poderes fácticos del mundo! No nos vamos a arrodillar, 
Venezuela ha resistido y Venezuela va a avanzar y va a vencer con 
nuestro Petro, con nuestra economía, con nuestro poder, con nues-
tra creatividad, con nuestra innovación! ¡Venezuela no se rinde, no 
se le rinde a nadie!

Y me perdonan, pero así soy y así siento, siento profundamente a 
Venezuela, amo profundamente a Venezuela. Me da tristeza a veces, 
cuando hay esas campañas contra Venezuela. Yo recuerdo al maestro 
José Antonio Abreu, que me decía la última vez que lo visité. ¿Uste-
des saben qué me decía el maestro José Antonio Abreu? Yo creo que 
era como para darme ánimos, seguramente el maestro Abreu me veía 
como unos de sus alumnos, me decía: “Presidente Maduro hay que 
creer en Venezuela pase lo que pase siempre hay que creer en Venezue-
la, y hay que enseñar a los niños y a los jóvenes a creer en Venezuela.”

Me lo repetía cada vez que podía hablar conmigo, pero lo recuer-
do, la última vez que lo visité en su casa me lo repitió como tres veces. 
Un hombre extraordinario como el maestro Abreu, un venezolano 
excepcional, único. Hay que creer en Venezuela. En las peores condi-
ciones creer en Venezuela nos ha permitido sacar el cuerpo, la cara, 
levantar el pecho, como hacen los cadentes. Sacan el pecho pa’lante.

Creo en Venezuela y llamo a todos a cultivar el amor por nuestra 
Patria, y a defender a Venezuela donde estemos. Eso me lo ponía a mí 
en la carta este muchacho de 21 años, aprendí a valorar lo que usted 
dice, hay que defender a Venezuela en donde uno esté. Qué cosas ha-
brá pasado este muchacho por allá por donde estuvo, 3 meses y medio 

estuvo fuera del país, y ahora me dice: “Ayúdeme Presidente, yo quiero 
retomar mis cosas, mi negocito, y hacer mis actividades...” Para eso es 
el Plan Vuelta a Venezuela. Bienvenido todo el que quiera regresar.

Y los venezolanos que quieren vivir en el exterior también son 
nuestros hermanos, le tendemos las manos para en las Embajadas, 
consulados prestarle todo el apoyo consular, personal, familiar. Si a 
alguien le va mal aquí está el hombro de tu Presidente Nicolás Ma-
duro, de tu país, Venezuela, compatriotas en el exterior, sí.

Algunos se ofendieron porque yo dije que algunos se iban a lavar 
pocetas. Pido perdón si se ofendieron. Pero yo sé que esa expre-
sión, que fue muy fuerte, llamó a la reflexión a muchos. Venezuela 
necesita ser amada, cohesionada, unida.

Igualmente quiero anunciar, tengo dos anuncios más, estoy 
procediendo a firmar la certificación de 16 Casas de Cambio para 
criptomoneda, 16 Exchange. Con esto se garantiza la capacidad 
de transacciones del Petro, como criptoactivo en todo el mercado 
internacional. A esto hay que darle mucha difusión, la certifica-
ción de estas 16 Exchange, casas de cambio, es una demostración 
de la confianza del sistema en el Petro como criptomoneda, y va 
a permitir un esquema de fluidez y volumen transaccional sólido; 

“no nos Vamos a arrodillar, Venezuela ha resistido 
y Venezuela Va a aVanzar y Va a Vencer con nuestro 
petro, con nuestra economía, con nuestro poder, 
con nuestra creatiVidad, con nuestra innoVación 

¡Venezuela no se rinde, no se le rinde a nadie!”
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las Exchange certificadas que ya pasan a operar a partir del día de 
hoy, son, atención, después ustedes la publican, en primer lugar: 
Crypto Exchange, es la primera. En segundo: Cripto Capital; en 
tercero: Asesoría Financiera Compañía Anónima; en cuarto: Ital-
cambio; en quinto: Amberes Coin. En sexto: Cave Blockchain; en 
séptimo: Valorata Casa de Bolsa, debe ser italiana Valorata; octavo 
lugar: Coinsecure.ve; en noveno lugar: Critio Exchange, décimo lu-
gar: CriptoLago, debe ser un maracucho: ¡CriptoLago! En onceavo 
lugar: Criptoven Trade. Compañía Anónima. Número doce: Crip-
toactivo Menex Compañía Anónima; número trece: Criptoactivo 
Bancar Compañía Anónima; número catorce Casa de Intercambio 
C.A. Número quince: Inversiones Financieras 1.444 C.A., y núme-
ro dieciséis: Criptoactivo Criptoex; hay que difundir mucho esto a 
las empresas públicas, a los Bancos públicos que están aquí, a los 
Bancos privados también se los pido, los ministros, los medios de 
comunicación, para que los venezolano se familiaricen con cada 
uno de estas casas de cambio de Criptoactivo.

Y además con el desarrollo de las granjas, además con la emi-
sión, nuevas emisiones de Petro; en las próximas semanas nosotros 
vayamos fortaleciendo el ecosistema de la criptomoneda, el Petro. 
Es un ecosistema que tiene varios componentes y que lo he creado 
para servir a Venezuela, para ser grande a Venezuela, para abrirle 
caminos a Venezuela, para que nadie le cierre caminos a Venezuela.

Por ahí está el Julio Borges ese, no me lo quito de la mente por 
lo perverso, traidor que es; pero algún día la pagará; mientras él la 
paga, y la justicia se encarga de él, algún día será capturado y pagará 
con cárcel lo que ya ha hecho al país, porque se lo ha hecho a un país 
entero. Mientras eso sucede avancemos, avancemos y avancemos.

Por último, compañero vicepresidente le agradezco este docu-
mento, empresarios. Yo he venido preparando, junto al Banco Cen-
tral de Venezuela, una nueva opción de ahorro y de inversión; esa 
nueva opción de ahorro y de inversión ya casi está lista y la voy a acti-
var en los próximos días, se trata del Petro Oro, aquí está, físicamente 
aquí la tenemos, ésta sí va a tener existencia física, el Petro Oro.

Para que usted pueda ahorrar, aquí tiene, no sé si pudiéramos abrir 
una, me gustaría... Lo que pasa es que todas están ya selladas y clasi-
ficadas, aquí tiene el Petro Oro, diez gramos, 10, 20, 30, 40, 50 gramos, 
hasta un kilo, y usted podrá invertir en bolívares, en criptomonedas, o 
en divisas convertibles, en su oro, oro es oro compadre, para siempre 
y por siempre, el oro es oro, oro venezolano. Estos lingotes que usted 
tiene aquí, estos lingotes que los artesanos le han entregado y vendi-
do a la República, y que se constituye cada vez en una riqueza mayor 
para Venezuela, de estos lingotes saqué yo la idea del Petro Oro para 
la inversión, usted podrá comprarlo, y la inversión le queda sólida, 
hasta en bolívares.

Aquí está, atrás la firma de nuestro libertador Simón Bolívar. 
Aquí está, Simón, Simón, contigo vamos, siempre contigo Simón. 
¡Oh gran Simón Bolívar de todas las latitudes, de todas las historias, 
de todas las épocas! Sí, Bolívar es quien nos inspira, Bolívar aquí lo 
llevamos. ¿Quién lo sembró aquí? Un solo hombre que resucitó al 
Bolívar verdadero: Hugo Chávez Frías, nos los trajo, nos los puso 
aquí, y lo llevamos como pasión, como amor, como inspiración a 
nuestro gran Simón Bolívar. Él es la fuerza que siempre está dentro 
de nosotros, la fuerza de Bolívar.

Gracias Venezuela.

Que Dios bendiga a nuestra Patria por siempre.
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